



- ◇本庄市二十歳の祝い
- ◇古墳の謎に迫る！
- ◇令和4年度研究委嘱校研究発表会
- ◇スポレクフェスタ2022 等

市教委だより

編集・発行：本庄市教育委員会



本庄市二十歳の祝い



1月8日(日)に二十歳の祝いが行われました。令和4年度は、3年ぶりに1部制で開催しました。成年年齢が18歳に引き下げられましたが、引き続き20歳を対象に開催していきます。

今年度のテーマ「結~私たちの想い、未来への架け橋~」は、家族や今日この場で再会した友人、これから出会う人たちも含め、私たち一人一人が持つ、人と人との結びつきを大切にすることを忘れず、その結びつきが想いをつなぎ、未来への架け橋になってほしいという思いを込めて実行委員のみんなで決めました。

二十歳を迎えたみなさんが、夢や思いを胸に、大人としての新たな一歩を踏み出しました。



本庄市文化団体連合会第14回文化祭

令和4年10月22日(土)・23日(日) / 児玉文化会館(セルディ)

本庄市文化団体連合会による文化祭が3年ぶりに開催され、展示部門では短歌、絵画、書道、盆栽、写真、パッチワーク、古美術など138点が展示され、実演部門では囲碁の実演が行われました。また、舞台部門では民謡、日舞、八木節、社交ダンス、琵琶、和太鼓など、豪華で華麗な15演目が披露されました。参加者も含め2日間で約600人が会場を訪れ、賑わいのあふれる文化祭となりました。



▲書道



◀囲碁



◀和太鼓

こ 古墳の謎に迫る！

ここは、わたしが出土した小島
にある山の神古墳
本庄早稲田の杜ミュージアム
に会いに来てね

山の神古墳出土男子人物埴輪



古墳ってなに？

古墳は小山のように土を盛りあげて
つくられた権力者のお墓です。

1,800年前からおよそ450年もの間、
日本各地にたくさんつくられました。



本庄市にも古墳ってあるの？

本庄市には約400年間で600基
以上の古墳がつけられました。

その数は、埼玉県第2位です。

※1位は熊谷市で約1,000基



古墳の上や周囲には埴輪が並べられ、内部
には石室（遺体をほうむる部屋）があり、棺
には、遺体とともに鏡や玉、武具などが納め
られました。遺体と一緒に入れられた品物の
ことは副葬品といいます。

埴輪は知っているよ！「はにぼん」のモデル
は埴輪だって本庄早稲田の杜ミュージ
アムで教えてもらったよ！

ミュージアムにはたくさんの埴輪が展示
されているよね。



古墳に納められていた玉や武具ってどん
なものだったのかな？
ぜひ見てみたいな！



では、本庄早稲田の杜ミュージアムで開催
中の企画展「見玉・深谷地域の古墳と副葬
品」に行ってみましょう！



見玉・深谷地域は埼玉県内でも特に古墳の
多い場所で、これまでに確認された古墳の
数は、なんと約1,800基！

企画展には、大刀などの武器やよろいなどの武具、
馬を飾った馬具、石やガラスでできたアクセサリ
など、古墳から見つかった副葬品が大集合してい
ます。みなさんもぜひ企画展を見て、古墳にほうむられ
た人物がどんな人だったのか考えてみましょう。



会 期 3月26日(日)まで
時 間 午前9時
～午後4時30分
※月曜日休館

会 場 早稲田リサーチ・パー
クコミュニケーションセ
ンター2階

入館料 無料



本庄早稲田の杜ミュージアム \「はにぼん」のモデルになった盾持人物埴輪をはじめたくさんの埴輪も展示中／

所在地 本庄市西富田1011 早稲田リサーチパーク・コミュニケーションセンター1階
開館時間 午前9時～午後4時30分 休館日 月曜日(休日の場合は翌日)・年末年始
入館料 無料 ☎0495-71-6878 ✉hwmm@city.honjo.lg.jp



HP



Instagram



仁手小学校 / 人権教育

互いのよさを認め合い、共に成長し合う仁手っ子の育成
～道徳・特別活動における支え合い、高め合う学びをとおして～

「自己有用感※」と「コミュニケーション能力」をより高めるため、小規模校のよさを最大限に活かした異学年交流の取組を充実させました。児童同士が互いのよさや頑張りを認め、声に出して伝えることができるようになり、教職員も児童のよさや頑張りを再確認し、家庭に伝えることで、人権意識の高まりが感じられました。

※自己有用感:「自分は人の役に立っている」「人に喜んでもらえた」等の感情で、自己肯定感の一つ。

共和小学校 / 学力向上

『わからない』が『わかった』に変わる持続可能な授業
～児童の自然な思考の流れをいかすICTによる授業改革～

「ミニ自力解決」学習を取り入れ、その授業の学習内容に対する「見通し」をしっかりと持たせました。また、「学び合い」の充実をほかり、「思考過程の視覚化」を目指したICT活用の研究を行いました。児童のつぶやきが増え、友達の意見を聞き、自分の考えをしっかりと持つ児童の姿を多く見ることができました。



旭小学校 / 体力向上

運動の楽しさや喜びを味わわせ、笑顔あふれる体育授業の実践
～授業の基礎基本を大切に、運動の特性や魅力を味わわせる授業づくりを通して～

運動好きな児童の育成を図るため、主に体育科の授業改善に取り組みました。特に、感覚づくりの運動を効果的に取り入れることや、意欲・技能を高める運動の場の充実、みんなが活躍できるルールの工夫の充実を図りました。笑顔あふれる体育授業を通して、技能の向上や運動への意欲が高まりました。



実物投影機を配備しました

小中学校に実物投影機(書画カメラ)を配備しました。児童生徒が席を移動することなく、ノートなどを大型提示装置(テレビやプロジェクター)に表示することができます。低学年のクラスでも円滑に授業や発表が行えるようになりました。



トルコ献立給食



本庄市はトルコ共和国のホストタウンであり、東京オリンピック終了後も交流の一環として学期に1回トルコ献立給食を提供しています。写真は、2学期に共和小学校で提供された給食です。地元の野菜がふんだんに使われていて、栄養満点。子どもたちにも「おいしい」と好評でした。



- メニュー
- ・バルクチョルバス(魚のスープ)
 - ・チキンケバブ
 - ・ブロッコリーのアーリオオーリオ
 - ・黒パン
 - ・牛乳

図書館 本館

木・金曜日は
午後8時まで開館しています!



図書館本館では利便性を高めるため、毎週木・金曜日は午後8時まで開館しています。午後6時15分から午後8時までの間に実施しているサービスは、図書等資料の貸出・返却、3階Wi-Fiコーナー、読書室の利用等一部のサービスに限られておりますが、ぜひ仕事や学校、塾の帰りなどにご利用ください。

所在地	本庄市千代田4-1-9
電話番号	0495-24-3746
ホームページ	https://www.lib.honjo.saitama.jp/
開館時間	午前9時30分～午後6時15分 【木・金曜日】午前9時30分～午後8時
休館日	月曜日(祝日の場合は翌日)、12月を除く毎月末日(土・日・月曜日および祝日の場合は翌日)、年末年始(12月28日～1月4日)、特別整理期間



スポレクフェスタ2022

令和4年10月10日(月・祝) / 本庄総合公園

2年ぶりに開催された今回は、本庄総合公園1箇所での集中開催方式とし、なるべく少ない移動でたくさんの種目を体験できるようなイベントにしました。当日は、親子連れから高齢の方まで、幅広い年代の方に体験を楽しんでもらいました。

また、ロービジョンフットサル日本代表強化選手である岩田朋之選手と吉田市長のトークイベントなども行われ、スポレクフェスタを盛り上げてくれました。



▲車椅子バスケット



▲陸上



▲フライングディスク



▲トークイベント



第63回市民元旦マラソン

1月1日(日・祝) / 本庄総合公園

当日は晴天に恵まれ、852人の参加者が、初日を浴びながら約2キロのコースを自分のペースでさわやかに駆け抜けました。毎回恒例の福袋も用意し、当選者に配布しました。

本庄市スポーツ少年団

スポーツ少年団は「子どもたちが自由時間に地域社会で幅広いスポーツ活動を行っている集団」です。活動の目的はスポーツによる青少年の健全育成や地域社会との連携であり、地域の指導者や保護者の協力のもと、単位団が一堂に会する交流大会など年間を通じて様々な活動を行っています。

本庄市スポーツ少年団では一緒に活動する団員、指導者を募集しています。様々なスポーツに挑戦し、たくさんの友達と楽しく活動してみませんか。



11種目30単位団
あるよ

※問合せ先: 本庄市スポーツ少年団 ☎0495-25-1152 (スポーツ推進課内)